

や ま

ざ と

山 里



東郷小学校だより

令和2年度 第3号 (通283号)

令和2年6月11日

文責：須藤 真

学校再開しました

～子どもたちの健康、安全にご協力ありがとうございます～

新型コロナウイルス感染症への対応のための臨時休業が続いておりましたが、5月18日(月)から段階的に学校を再開しております。まずは、給食ありで4校時授業を実施し、6月1日(月)からは、通常の日課で学校を再開することができました。96名の子どもたちは、全員、元気に登校しています。これまでも、子どもたちの健康、安全に対し、ご家庭や地域の皆様からたくさんのご配慮・ご協力をいただき心より感謝申し上げます。

学校再開しましたが、制限されていることや配慮しなければならないことは様々あります。子どもたちには、気を付けることとして、主に次の3つのことを指導しています。

① 手洗いをしっかりやります

登校した時、休み時間遊んだ後、給食の前など、手洗いをしっかりやります。

② マスクを着用します

登下校も含め、学校生活ではマスク着用を原則とします

※熱中症予防のため、次のような場面ではマスクを外してもよいと指導しています。

- ・体育の授業
- ・体育館やグラウンドで遊ぶ時
- ・暑い時期の登下校



③ 3密を避けます

- ・教室では、できるだけ机を離して勉強しています。
- ・窓を開け、換気をよくしています。
- ・並んだ時に前後の友達と近づきすぎないように、廊下や教室の床に1m間隔の目印をはり、ソーシャルディスタンスを意識させています。

5月18日(月)から、給食が始まりました

1年生は初めての給食です。給食でも色々と配慮する点があります。配膳を受け取る時は、前の人と間隔をあけて並べるように、床に1m間隔の目印がはってあります。食べる時はマスクを外しますので、向かい合うなどせず、全員前を向き、会話をしないで食べています。子どもたちは、この約束の意味を理解し、きちんと守って食事しています。大変立派です。また以前のように、楽しくお話をしながら食べられる日が、早くくるといいですね。

【5/18 給食開始日の1年生の様子】



東郷小学校の誕生日のお祝いをしました

創立145周年記念式

6月3日（水）に、東郷小学校創立145周年記念式を行いました。年間行事予定では5月に予定していましたが、臨時休業中のため延期となりました。また、全校で集まることを避け、子どもたちは教室にいて、放送朝会という形式で行いました。はじめに、6年生の松浦光祐さんが、児童代表のこたばを発表しました。愛校心がこもった大変立派な発表でした。校長の話では、東郷小の昔の様子として、校長自身の小学校時代の思い出を紹介しました。東郷小学校には、昔から歌い継がれている「創立記念式歌」があります。全校で歌うことはできませんでしたので、校長が放送で独唱しました。それに合わせて子どもたちも教室で歌いました（マスク着用のままです）。来年は、全校で一緒に声高らかに歌ってお祝いしたいところです。お祝いの紅白の大福もちも、今年も、子どもたちと職員全員に配付しました。

<創立記念式 代表のこたば>

東郷小学校145周年、おめでとうございます。みなさんは、この東郷小が好きですか。ぼくたちは大好きです。みんなが仲良しで明るくて居心地のいい学校ですね。

今日は東郷小の誕生を記念する大切な日です。この東郷小の歴史を振り返ってみましょう。

まず、145年前の小学生はどんな生活をしていたのでしょうか。また、そのころはどんな時代だったのでしょうか。ぼくたちは、東郷小の昔について調べました。

145年前、それは、ひいおじいちゃんもひいおばあちゃんもまだ生まれていなかった明治時代。ちょんまげを結っていた江戸時代が終わって、近代的な新しい日本をつくろうと明治維新がおきた8年後です。

明治8年、1875年に、猪野沢学校を出発点に、野川分校、後沢分校、沢渡分校、沼沢分校の五つの学校が次々とできたそうです。

貧しい家庭の子どもは、大切な働き手だったので、学校に行けなかったそうです。みんなが学校に通えるのは、幸せなことなのだと思います。

その後、それぞれの学校が、入分校、沼沢分校、猪野沢分校が東郷小学校に変化し、後に、沼沢分校も合わさって東郷小学校になったそうです。今から43年前のことです。

当時は267名。今の約2倍もいたのですね。戦争があった頃は、分校のこどもも合わせると、なんと千人をこえていました。おじいちゃんおばあちゃんの時代です。

今、東郷小学校の自慢は、明るい声が響いて、みんなが元気だということです。きっと43年前の子どもたちも同じだったと思います。

令和2年、2020児童会のスローガンは「元気なあいさつ、みんなで協力、楽しく活動 東郷小」です。元気なあいさつが響いて、一人一人協力し合って、楽しい学校生活が送れるような学校をめざしていきます。

96人で力を合わせて、145年間の先輩方が築いてくださった伝統を守り、さらにいい学校にしていきたいですね。

みんなで力を合わせて145年目の歴史をいっしょに築いていきましょう。

令和2年 児童代表 6年 松浦光祐

交通安全教室

5月29日（金）、1～3年生の交通安全教室が行われました。登校時は、登校班で全員一緒に歩きますが、下校時は、下学年が先に下校する日があるので（下学年が5校時授業で、上学年が6校時授業など）、1～3年生だけで安全に下校できるように練習しています。当日は市生活環境課の方をお招きし、ご指導していただきました。横断歩道の渡り方を教えていただいた後、体育館に信号機セットを設置し、下校班ごとに歩いて練習しました。



緑の少年団活動 プランター花植え

東郷小学校では、4年生と5年生が緑の少年団活動を行っています。

5月21日（木）今年最初の活動として、すくすくランド（中庭）で、プランターに花植えを行いました。はじめに、技能士の片桐先生より、プランターへの土の入れ方や、花苗の植え方を教えていただきました。

その後、班ごとにプランターに花植えを行いました。みんな協力して、手際よく作業を進めることができました。



＜授業参観 学級懇談会＞

のお知らせ

7月20日（月）の午後に授業参観と学級懇談会を予定しております。授業参観では、保護者の方が全員教室に入ると密集してしまいますので、時間を区切って分散して参観していただく予定です。詳しい日程は後日お知らせします。

東郷小マスコット

晶郷山（しょうごうさん）

創立140周年にできたマスコットです。昇降口に飾ってあります。図書館業務の石垣先生が、季節にあった衣装を作ってくれます。今は「アマビエ様」になって、子どもたちを守ってくれています。



東郷小学校のホームページが新しくなりました。

アドレスは

<https://tougo-higashine.edumap.jp/>です。よろしくお祈いします。

